

Acumulación de reservas podría afectar la recuperación: Banxico (El Financiero 07/06/10)

Acumulación de reservas podría afectar la recuperación: Banxico (El Financiero 07/06/10) Marcela Ojeda Castilla Lunes, 7 de junio de 2010 Pide mejorar las líneas de crédito flexibles. La estrategia generalizada de acumulación de reservas por parte de economías emergentes podría actuar contra la consolidación de la recuperación económica que se espera mediante el establecimiento de nuevos balances en la demanda global, alertó el gobernador del Banco de México (Banxico), Agustín Carstens. Por eso, y para asegurar la reducción de los incentivos que hoy fomentan la acumulación de reservas como medida de prevención, refirió la necesidad de desarrollar opciones, como las líneas de crédito institucionales. Reconoció que si bien las Líneas de Crédito Flexible (LCF), como la que extendió a México el Fondo Monetario Internacional (FMI), han probado efectividad para contener los efectos nocivos de la perturbación de los mercados globales, podría ser mejorada. Ampliar el periodo de duración de los derechos de acceso al financiamiento reduciría la incertidumbre sobre la disponibilidad de los recursos, mismos que podrían ser considerados un complemento de las reservas internacionales, indicó en una colaboración a solicitud del periódico especializado Korea Economic Daily. Asimismo, en su artículo "El papel del G-20 en la reforma a las redes de seguridad de las finanzas internacionales", anotó que esas redes podrían perfeccionarse lo más pronto posible para contar con un conjunto integral de instrumentos que sustituyan a los del pasado y en vez de ser resolutivos, sean preventivos de las crisis. Acelerar reformas Carstens también señaló que las reformas de las instituciones financieras internacionales podrían acelerarse con un fuerte compromiso de los líderes del G-20, con la renovación de los instrumentos financieros a disposición de los países miembros del FMI y con el fortalecimiento del sistema de cuotas de ese organismo. "Ante una encrucijada histórica, como miembros de la comunidad internacional, necesitamos estar a la altura de las expectativas depositadas en nosotros. "Esto significará acabar con el estigma que para los países suele asociarse con cualquier acercamiento a las instituciones financieras internacionales, aunque éstos sean con propósitos de prevención de crisis", manifestó a los líderes del G-20. Como otro asunto importante de la agenda, Carstens refirió la disponibilidad de recursos para apoyar a los países. Advirtió que tanto el tamaño del incremento de las cuotas al FMI como los cambios en los requisitos de acceso a la participación en esas cuotas, son aspectos centrales para la efectividad de las redes de seguridad financiera global. En cuanto a la redistribución de las cuotas, indicó que el G-20 ha pugnado porque los ajustes en las mismas reflejen mejor el peso relativo en la economía mundial de cada país miembro del FMI. Previó que ante el fuerte crecimiento de varios mercados emergentes, esa distribución deberá cambiar sustancialmente, y agregó que el propósito de la redistribución es favorecer una mayor participación en los beneficios de las cuotas para las economías emergentes y dinámicas, y hacia los países en desarrollo.